
ACTA 

Siendo Ias once haras con quince minutos del día vdnticmha del mes de mera del aso dos mil 
trece, cunfmmando cl quhrum legal é s t h  presentes en d Centm universitaria de Vinmlacidn, los 
msejerrrs que se enlistan a~ontinuau6n: por la DE5 de Ciencias de la EducddOn y Humanidades: 
la Dra. Dulce María Carolina F l m  Olvera y el Dr. Jorge Ferndndez P ~ z ;  por la DES de Qmcias 
Exactas: el Dr. J& Luis Carrillo Estrada y el Dr. To* Francim Diaz Becerril; por la DES de 
Genáas de la Salud: la Dta. Horkncia Ch6wz Oseki, la Dra, Rosario Vega y el Dr. Mari0 Garáa 
Carrasca par la DES de C i i a s  Maturdés: d Dr. Jo& Aureliw Ortiz Marquez; par la DES de 
hpn ie r i a  y Tecnología: la Dra. Dames Vilariño Ayala, el Dt. Efraín Rubia R w s  y el Dr. Alyandrq 
@autisia; por la DES de Ciencias Su~des-~mn6mico-Admini~trativas: la Dra- Alma Carrasm 
Altamirano, la Dra. Alicia HerrGndez de Ganta y el Dr, Jd de Jes13s Rivera de la Rosa y como 
Cmsejms Ex-oficio: la Dra. Arnira del Rayó Fiom Urbha, 'Direcm~a del Inskituto de Fisiolagia; el 
Dr. Ypacio Martfnez Laguna, Director del Ins~itrilo de Ciencias; el Dr. J+ Francisca Rivas Silva, 
Director del irtstihato de Física; el Mtm. José de Guacialupe Quiroz Qropeza, Director de la 
Facultad de Ciendas Químicas, el Dr. Alejandro Palma CastroI Director de la Facultad da Filosofía 
y Leiras; e1 Dr. J& Ramh krrazola Ramirez, Director de la Facultad de Ciencias Fisico- 
Matemáticas y d Dr. Rm& Valdiviea Sandoval, Director del !tistitutú de Ciencias de Gobierno y 
Desarrolla Estradgico. En SU calidad de Vicepresidente del CIBP, el Dr. Pedro Hugó Herni f i tk~  
Tejeda; la Difedora General de Invectigaci6nt ara,  Rosa Grnciela Montes h k b  y como Secretaria 
de Actas de1 CTW, la Dra. Rosario Hemiind~z Huesca, I)'imtura*C2~neral de Estudi& de Posgrado, 
bajo el siguiente; 

Orden .del.Dia 

Lista de asistencia 
Lectura y en su caco aproba6Bn-del.Orden del Día 
Lectura y en su msr, aprobaciirn del Acta de la Sesi6n anterior 
~rogra.mh de tfabajo de 1aSComisiom-s parael Plan de Mejora 
de los Posgradas 
Asuntus Pendientes del Posgrado y la Ii~\~stigaciiin 
Asuntos Generales w Debido a que el Dr. Pedro Hugo Hernandez cstaba por llegar, la Dra. Rosaria Hernándéz solicid la 

1 muencia del p l n o  para dar inicia a la sesiiin y, no habiendo objediin alguna, puso a consideraciiin 
dcl pleno agregar en el Ordm del Día el punto de Acwrdos Tomados en la Preserif~ Sesidn, con la 
finalidad de asentarlos en actas en fama de resumen y llevar un sepirnicrrto más puntual, 
propuesta que fue aprobada por unaiaimidad. Atto seguido se puso a wnsideracibn d Acta de la 
Sesidn anterior, misma que fue aprobada sin observaciones. 
Con respecto al punto 4, se propuso hawr un programa de trabaja de las Comisiones del CIEP por 
DES, para reunirse con aqudlos programas que asi lo requieran y establecer un plan de mejora para 
cada uno de dbs, por 10 que se amrd6; citar en primer lugar a las comisiones y posteriormente 
realizar nui-iiones de las mmisinnes ron Ius is~gonsables de los programas. De manera partimlsir 



se aborde el estado de la Eqxtialidad En Terapia Psimexrcal, ya que durante la mni6i-i de la Facultad 
de Psicdogfa, el director saiicit6 ampliar el perfil de ingreso de la misma. Pucsto que este programa 
rto cuenta con profesores de tiempo completo, e1 pleno del U E P  amrdb con&elar el ingreso y 
condidonar la continuidad de dicha especialida4 hasta que la Facultad de Pslwlogia reporte que 
cuenka crin la Planta Base establecida en el Reglamento Genera1 de Estudios de Posgrado. 
Dentro dc los Asuntos Pe~rdinles  de! Pnsgvadn y Id EnuesliguciÓ~1, la Dra. Hemdndez mment0 que en 
diciembre se enviaron las observaciones de la mmisiún y de los evaluadows externos a Iós 

oferntes de la propuesta de creaci6t-1 de la Mu&rh en Eiiucacihn Mulemútiw Pu&~riiversllartk, sin 
embargo no se ha recibido respuesta, el Dr. HernBndez corrtent6 que estos retrasos a veces evitan 
que el programa pueda ofrecer= cuando la Uiildad Acaddmica la t i a s  planeada pof 10 que sé 

acord6 enviar uiw circular a todas las Unidades Acadtimicaq informando que para la apertura de 
un nuevo programa de Pmgrado, teniendo m cuenta los tiempos requeridos para las eveluacimes 
externas, la disnisi6n y dictaminacibn por parte d d  CIEP y su aprobacibn por el H.C.U. todo 
programa que sea recibido a partfr del mes de febrero, no podri ser aperturado en agosto de ese 
qisrno año. La Dra. 1-lemandez infarm~ que sz mdbib la nueva versi6n de la propuesta dé creaclbn 
de la Mcreslria en Educacibn Artistic~, yero con un cambio en el nombre: Muestri'~ m Ensdanra dc las 
Arlcs hcinicas, debido a esto se solicit6 a la mmisihn vcrifícar si es una propuesta diferente. C m  
respecto a la propuesta de crean6n de la Especiairdad m Geslibn Finntrci'era sa sigue a la espera de los 
comentarios de la Córnisiiin 
Para dar cumplimiento a las fechas establecidas en e1 calendario de Posgrado, w ecordda recordar a 
todas las Unidades Acaddmicas que d&&n concluir el proeso de selecciiin dé estudimies ds sus 
respectivos programas de posgrado, antes del 17 dc julio del presente, para realizar la inscripcidti 
sin ningún contratiempo- 
En Asuritos Generales se abord6 la posibilidad de llevar a rabo ex3menes de grado (rnamtria y 
doctorado] con alguno (S) de los sinadales conectado pur videoconferencia, d~spu4s de una 
disrusi6n el Consejo amrdb que se buscará la forma de implementar la firma electrirnica, mientras 
tanta este tipo de procesos podrá llevarse a cabo, siempre y cuando al finalizar el examen, el 
sinoda1 envíe por medio dectrdnico una constancia de participacih debidamente firmada, donde 
se muestre el resultado del cxarn-I, la cuat deber6 ser nvalada por la  Unidad Acadhica y 
entregada a la Diwccibn de Administracidn Escolar junto con el dictamen. 
La Dra. Rosa Montes mment6 que se tiene informaci6n por parta del Director de la Bibliokca 
Central, acerca de la Ultima bibliografía adquirida y la posibilidad de adquirir bibliografía por 
mediu dc 10s recurs~s~del MPI, se acord6 cihr a bs Consejeros por DES junto con los Directores de 
Ias Unidades Acadimicas, a una wunibn informativa. Sobre el proceso de evaluación de los 

+ 

Proyectos VlEF y el Padrhn de Investigadores, los Consejems externaron algunas dudas y 
mrnentarigs acerca del fornyto de llenada en línea, la Dra. Montes commt6 que esta inlrirrnaciirn 
serA Ú t i l  para todos los tramites y procesos que se realicen cn la VIEP y que los investigadsires 
únicamente deber611 pmyorcionar informaci6n de las iiltimos 4 años, por 10 que se amrd6 difundir 
dicha informadh. 
El Dr. Rivera de la Rosa exlrnh la molestia de algunos estudiantes de posgrado al respecto de la 
mota de inscripci6n y su cuestionamimto sobre las facultades del CIEP para esiableóer cuotas. El 
Dr. Hernández mmentO que d CIEP no establece cuotasr .en este caso inis que una cuota, es un 
pago slmb6lico de tramites administrativos para el PrUCeSQ de inscriptidn, mucha menor qué eI 
que se realiza en lienciaturas y bachilleratm. 
La h a ,  Alma Carrascó infomn6 al pleno acerca del trabajo que ha estado realizando la Comisibn de 
Politicas Editoriales sobre las publicaciones-BUAP y que dicha mrnisiirn se dividid en sub- 
c~misioi-ies para realizar l a  trabajos pendientes. 



Finalmente se listaron lm acuerdos tomados en la presente sési6n: 
balizar reuniones de trabajo de las Comisiones del CTEP con los responsables de bs programas 
de posgrado que requieran un plm de mejora> 

m Congelar el ingreso y condicionar la coi-itinuidad de Especialidad en Terapia Psicos~xual, hasta 
que le Facitltad de Psicolvgia reporta que cuenta con la Ranta Base establecida en el Reglamento 
General de Estudios de Posgrado. 

+lidormar a todas las Unidades Amddmicas que paxa la apertura de un nuevo programa de 
Posgrado, teniendo en cuenta los tiempos requeridos para las evaluaciones externas, la dimsibn 
y dictarninacibn por parte del ClEP y su aprobadbn por e1 H,C,U., lado programa que sea 
recibido a partir dd mes de febrero, no podrá ser aperturado en agosto del mismo año. 

*Recordar a todas las Unidades Acadhicas que deberán concluir el proceso de s e l ~ u 6 n  de 
estudiantes de sus respectivas programas de posgrado, antes del 17 de julio, para realizar la 
insmipci611 sin rüngiin coikatiempa 
Cuando asi S requiera, realizar ex$rnenes de grado [maestría y dmbrada) con alguno [S) de 10s 
sinodales conectado por videomderencia, siempre y niando al finalizar el examen, e1 sinvdal 
envie por medio electr6nim una constancia de partidpacihn debidamente firmada, donde se 
muestre el resiilk~du del examen, la cual deberá ser avalada por la Unidad Acadhica y entregada 
a la Direccibn de Administrañiin Escolar junto con el dictamen. 

+ r Realizar reuniones con los Consejeros por DES, junto con los Directores de las Unidade 
Atadimicas y el Director de Bibliotecas Mkn. Alfred~ Avendaño, c m  el objetivo de informar 
amrca de Ia ultima bibliografía adquirida y a1 mismo tiempo considerar Ia posibilidad de nuevas 
adquisiciones. 

8 Difundir informacibn entre los Investigadores del Paddn al respecko de que Gnicamente deberán 
proporcionar informaci6n de los iilümw 4 áiios m el fomito en lbnea para solicitudes VIEP. 

Sin otro asunto que tratar se da pvr terminada la sesidn, siendo ias trece horas con treinta y tres 
minutos del mismo dia de su inicio, firmando al cake d Vicépresjdentc del CIEP y la Secretaria de 
Actas, respectivamente. 


